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Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire Marie-Victorin, tenue le 24 mai 2005 à 20 h, à la 
salle Flore laurentienne située au siège social de la Commission scolaire 
Marie-Victorin, 13, rue Saint-Laurent Est à Longueuil. 
 
Commissaires : 
 
Sont  présents : 
 
Mesdames :  

Francine Chabot, Lucie Désilets, Louise Emery, Suzanne 
Gagnon, Marie-Claire Giguère, Denise Girard, Hélène-
Marie Girard, Colette Larose, Nicole Leblanc, Thérèse 
Richard De Nitto 

 
Messieurs :  

Claude Denis, Alain Dépatie, Pierre Dominique, Alain 
Filion, Normand Héroux, Jacques Séminaro, Jean-Claude 
Rousseau 

 
Formant quorum sous la présidence de madame Lucie Désilets. 
 
Commissaire représentant les parents : 
 
Du secondaire : Madame Louise St-Cyr 
 
Sont également présents : 
 
Monsieur André Byette, directeur général adjoint 
Monsieur Michel Simoncelli, directeur général adjoint 
Monsieur Denis Roy, directeur général 
Monsieur Marcel Teasdale, directeur général adjoint 
Monsieur François Houde, secrétaire général 
Monsieur Daniel Tremblay, directeur du Service des ressources humaines 
Madame Jocelyne Hébert, directrice du Service des ressources matérielles 
humaines 
Monsieur Denis Sylvestre, directeur du Service des ressources financières 
et de l’approvisionnement 
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Sont absents : 
 
Madame Chantal T. Renaud 
Monsieur Éric Couture, Jean Létourneau, Sylvain Lévesque, Serge 
Mainville 
 
OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
La présidente, madame Lucie Désilets déclare la séance ouverte.  
Il est 20 h 15. 
 
ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ PAR  monsieur Jean-Claude Rousseau que l’ordre du 
jour soit adopté tel que présenté et sans modifications. 
 
Adoptée unanimement 
 
ORDRE DU JOUR 
 
L’ordre du jour adopté se lit comme suit : 
 
1. Ouverture de la séance et moment de réflexion 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Procès-verbal: 

3.1. Exemption de lecture et adoption du procès-verbal de la séance 
ordinaire du 26 avril 2005 

4. Questions orales 
5. Affaires de la Direction générale : 

5.1 Reddition de compte sur la délégation de pouvoirs 
6. Affaires du Secrétariat général : 

6.1 Calendrier de conservation des documents 
7. Affaires du Service des ressources éducatives  
8. Affaires du Service des ressources humaines : 

8.1 Modifications au plan d’effectifs du personnel cadre et de gérance 
      du siège social en vue de 2005-2006 
8.2 Plan d’effectifs du personnel cadre et du personnel professionnel 

9. Affaires du Service de l’organisation et du transport scolaire  
10. Affaires du Service des ressources financières et de 

l’approvisionnement : 
10.1 Règles d’allocations budgétaires 2005-2006 
10.2 Approbation du budget révisé 2004-2005 de l’école Lajeunesse 
10.3 Modification du cadre budgétaire 2004-2005 
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11. Affaires du Service des ressources matérielles : 
11.1 Octroi de contrat : Entretien sanitaire – École André-Laurendeau 

12. Affaires du Service des technologies de l’information  
13. Affaires du Service de la formation professionnelle et de  
      l’éducation des adultes  
14. Autres points  
15. Questions orales du public 
16. Parole aux commissaires 
17. Parole aux commissaires représentant les parents 
18. Ajournement ou clôture de la séance 
 
ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
DU 26 AVRIL 2005 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Pierre Dominique  que le procès-verbal 
de la séance ordinaire du 26 avril 2005 soit adopté avec dispense de lecture 
et avec la modification suivante :  
 
Plan d’effectifs du personnel de soutien 2005-2006 – Ajouter le 
commentaire de madame Louise St-Cyr après « adoptée majoritairement» :
 
Les conseils d’établissement des écoles adoptent les budgets des écoles et 
les directions n’ont pas le droit d’avancer de l’argent du budget de l’école 
pour combler ou créer des postes, avant même que le budget initial de ces 
écoles ne soit adopté par le conseil d’établissement. 
 
De même, le Conseil des commissaires ne peut pas adopter des plans 
d’effectifs où des argents sont avancés par les directions d’école avant 
même d’avoir été adopté par les conseils d’établissement des écoles. 
 
Adoptée unanimement 
 
QUESTIONS ORALES DU PUBLIC 
 
Madame Linda Bossé – Règles d’allocations budgétaires 
 
REDDITION DE COMPTE SUR LA DÉLÉGATION DE POUVOIRS
 
Le directeur général dépose la reddition de compte sur la délégation de 
pouvoirs pour la période du 25 avril 2005 au 24 mai 2005. 
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CALENDRIER DE CONSERVATION DES DOCUMENTS  
 
CONSIDÉRANT  que l'article 7 de la Loi sur les archives  stipule que  
tout organisme public doit établir et tenir à jour un calendrier de 
conservation qui détermine les périodes d'utilisation et les supports de 
conservation de ses documents actifs et semi-actifs et qui indique quels 
documents inactifs sont conservés de manière permanente et lesquels sont 
éliminés; 
 
CONSIDÉRANT que l'article 8 de cette même loi oblige les organismes 
publics visés aux paragraphes 4 à 7 de l'annexe à soumettre à l'approbation 
du ministre de la Culture et des Communications son calendrier de 
conservation et toute modification relative à l'addition de nouveaux 
documents ou relatives aux documents destinés à être conservés de 
manière permanente; 
 
CONSIDÉRANT  les dispositions de la Loi sur l'accès aux documents des 
organismes publics et sur la protection des renseignements personnels; 
 

IL  EST  PROPOSÉ  par madame Colette Larose : 

 
 QUE le Conseil des commissaires adopte le calendrier de conservation 
déposé en annexe et autorise le secrétaire général à le signer et à le 
soumettre aux Archives nationales du Québec pour et au nom de la 
Commission scolaire Marie Victorin. 
 
QUE  le secrétaire général soit autorisé à signer et à transmettre aux 
Archives nationales du Québec, au nom de la Commission scolaire Marie-
Victorin, toutes les modifications qui seront apportées au calendrier de 
conservation. 
 
Adoptée unanimement 
 
MODIFICATIONS AU PLAN D’EFFECTIFS DU PERSONNEL 
CADRE ET DE GÉRANCE DU SIÈGE SOCIAL EN VUE DE 
2005-2006 
 
CONSIDÉRANT  le nouveau règlement sur les conditions d’emploi du 
personnel cadre et de gérance des commissions scolaires qui entrera en 
vigueur le 1er juillet 2005 ; 
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CONSIDÉRANT  l’analyse effectuée des différents postes d’encadrement 
du siège social ; 
 
CONSIDÉRANT  l’analyse du dossier effectuée lors du Comité de travail 
du Conseil des commissaires du 17 mai 2005; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR monsieur Jacques Séminaro : 

 
- de procéder au reclassement d’un poste de coordonnatrice au 

Service des ressources éducatives à un poste de direction adjointe; 
 
- de procéder au reclassement d’un poste de conseiller en gestion de 

personnel à un poste de coordonnateur au Service des ressources 
humaines ; 

 
- de procéder à la création d’un poste de directrice adjointe ou 

directeur adjoint au Service des ressources financières; 
 

- de procéder à la création d’un poste de régisseur d’un service 
administratif au Service des ressources financières ; 

 
- de procéder à l’abolition d’un poste de coordonnateur au Service 

des ressources financières ; 
 

- de procéder au reclassement temporaire d’un poste de conseiller en 
gestion de personnel à un poste de régisseur d’un service 
administratif au Service des ressources humaines. 

 
Adoptée unanimement 
 
PLAN D’EFFECTIFS 2005-2006 DU PERSONNEL CADRE ET DU 
PERSONNEL PROFESSIONNEL 
 
CONSIDÉRANT  la mise à jour du plan d’effectifs en vue de l’année 
scolaire 2005-2006 ; 
 
CONSIDÉRANT  que la Commission scolaire doit respecter les 
échéanciers impartis ; 
 
CONSIDÉRANT  que le plan d’effectifs respecte le principe de 
décentralisation dans la méthode d’allocation des ressources ; 
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IL EST PROPOSÉ PAR  madame Francine Chabot : 
 

- QUE  le plan d’effectifs 2005-2006 du personnel cadre et du 
personnel professionnel, lequel est considéré comme étant ici au 
long énuméré, soit adopté ; 

 
- QUE  monsieur Denis Roy, directeur général, soit mandaté pour y 

apporter les ajustements requis à l’intérieur du cadre financier en 
découlant. 

 
Adoptée unanimement 
 
RÈGLES D’ALLOCATIONS BUDGÉTAIRES 2005-2006 
 
CONSIDÉRANT les études et les recommandations faites par les 
différents comités consultatifs de la commission scolaire; 
 
CONSIDÉRANT que le Conseil des commissaires s’est engagé à analyser 
la nouvelle politique relative au service de garde après les états financiers 
2004-2005 et d’y apporter les correctifs rétroactifs, s’il y a lieu; 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Denise Girard : 
 
QUE le document intitulé Règles d’allocations budgétaires 2005-2006 daté 
du 24 mai 2005 soit accepté. 
 
Pour : 15                                                                Contre : 2 
 
Adoptée majoritairement 
 
Le comité de parents a voté contre ces règles budgétaires : 
 

- revenu de location de salle retourné aux écoles de façon repérable 
dans le document; 

- Masse salariale des enseignants; 
- TPS-TVQ/ristourne sur les frais chargés aux parents; 
- Facturation aux services de garde. 

 
APPROBATION DU BUDGET RÉVISÉ 2004-2005 DE L’ÉCOLE 
LAJEUNESSE 
 
CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Marie-Victorin doit 
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approuver les budgets des écoles et des centres conformément à l’article 
276 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
CONSIDÉRANT que l’école Lajeunesse a présenté sa répartition 
budgétaire conformément aux instructions émises et que celle-ci a fait 
l’objet de résolution d’acceptation de son conseil d’établissement respectif;
 
IL EST PROPOSÉ par madame Francine Chabot : 
 
QUE la commission approuve le budget de l’école Lajeunesse. 
 
Adoptée unanimement 
 
MODIFICATION DU CADRE BUDGÉTAIRE 2004-2005 
 
CONSIDÉRANT la contribution chargée aux services de garde en 2005-
2006 pour l’utilisation des bâtisses à 44,63 $ le mètre carré pour les 
surfaces exclusives et de 8,11 $ le mètre carré pour les surfaces partagées; 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Suzanne Gagnon : 
 
QUE la contribution chargée aux services de garde pour l’utilisation des 
bâtisses en 2004-2005 soit modifiée rétroactivement à ces tarifs. 
 
Proposition d’amendement 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Thérèse Richard De Nitto : 
 
QUE la proposition principale soit amendée en la remplaçant par le texte 
suivant : 
 
CONSIDÉRANT que la commission scolaire s’était engagée à réévaluer 
cette méthode de calcul après un an; 
 
CONSIDÉRANT la non approbation de la méthode calculée par le comité 
de parents et par certains conseils d’établissement; 
 
CONSIDÉRANT la volonté du conseil à offrir une qualité de vie qui 
pourrait se traduire en permettant aux services de garde d’occuper des 
espaces nécessaires sans impact monétaire; 
 
CONSIDÉRANT l’importance de facturer en toute équité; 
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QUE des frais de 9,7% de la masse salariale soient facturés également à 
chaque service de garde pour 2004-2005. 
 
Pour : 1                                                           Contre : 16 
 
Rejetée majoritairement 
 
Proposition d’amendement 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Alain Dépatie : 
 
QUE la proposition principale soit amendée par l’ajout du considérant 
suivant : 
 
CONSIDÉRANT que le Conseil des commissaires s’est engagé à analyser 
la nouvelle politique relative au service de garde après les états financiers 
2004-2005 et d’y apporter les correctifs rétroactifs, s’il y a lieu; 
 
Pour : 2                                  Contre : 14                   Abstention : 1 
 
La présidente appelle le vote sur la proposition principale laquelle se lit : 
 
CONSIDÉRANT la contribution chargée aux services de garde en 2005-
2006 pour l’utilisation des bâtisses à 44,63 $ le mètre carré pour les 
surfaces exclusives et de 8,11 $ le mètre carré pour les surfaces partagées; 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Suzanne Gagnon : 
 
QUE la contribution chargée aux services de garde pour l’utilisation des 
bâtisses en 2004-2005 soit modifiée rétroactivement à ces tarifs. 
 
Le vote nominal est demandé : 
 
Ont voté pour la proposition : 
 
Madame Francine Chabot 
Monsieur Claude Denis 
Monsieur Pierre Dominique 
Madame Louise Emery 
Monsieur Alain Filion 
Madame Suzanne Gagnon 
Madame Marie-Claire Giguère 
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Madame Denise Girard 
Madame Hélène-Marie Girard 
Madame Nicole Leblanc 
Monsieur Jean-Claude Rousseau 
Monsieur Jacques Séminaro 
Madame Colette Larose 
Monsieur Normand Héroux 
Madame Lucie Désilets 
 
Ont voté contre la proposition : 
 
Monsieur Alain Dépatie 
Madame Thérèse De Nitto 
 
Pour : 15                                                            Contre : 2 
 
Adoptée majoritairement 
 
OCTROI DE CONTRAT – ENTRETIEN SANITAIRE  
ÉCOLE ANDRÉ-LAURENDEAU 
 
CONSIDÉRANT que le Conseil des commissaires a, par sa résolution  
# 80-CC-2004-2005, accepté la démarche d’appel d’offres public à laquelle 
dix (10) firmes se sont préqualifiées pour soumissionner en entretien 
ménager; 
 
CONSIDÉRANT que ces dix (10) firmes se sont procuré les cahiers de 
charge sur invitation; 
 
CONSIDÉRANT que neuf (9) firmes ont déposé une soumission; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Service des ressources 
matérielles suite à l’analyse des soumissions; 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Jean-Claude Rousseau : 
 
QUE le contrat d’entretien sanitaire pour l’école André-Laurendeau soit 
accordé à la firme «Les Services ménagers Roy ltée» pour un montant 
forfaitaire total de 1 135 472,73 $, taxes incluses, pour une période de trois 
ans, soit du 1er juin 2005 au 31 mai 2008, selon le tableau comparatif 
d’ouverture des soumissions du 10 mai 2005 déposé par le Service des 
ressources matérielles; 
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QUE la directrice du Service des ressources matérielles soit autorisée à 
signer le contrat et à intervenir pour et au nom de la Commission scolaire 
Marie-Victorin. 
 
Adoptée unanimement 
 
QUESTIONS ORALES DU PUBLIC 
 
Madame Linda Bossé – Répartition du montant de 44,63$ 
 
 
PAROLE AUX COMMISSAIRES 
 
Madame Denise Girard – École Gérard-Filion (Sports) 
Madame Suzanne Gagnon – Expo-sciences 
Monsieur Alain Filion – Harmonie à St-Edmond 
Monsieur Pierre Dominique – Festival des Harmonies à Sherbrooke 
Monsieur Alain Dépatie – 
Madame Lucie Désilets – CAPAB 
Monsieur Jacques Séminaro – École Sainte-Claire (L) 
 
CLÔTURE DE LA SÉANCE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin. Il est 21 h 50. 
 
 
______________________________  ____________________________ 
               Présidente                                          Secrétaire général 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
  
 


